

國學院大學學術情報リポジトリ

『國學院大學人間開発学研究』の創刊に寄せて

メタデータ	言語: Japanese 出版者: 公開日: 2023-02-06 キーワード (Ja): キーワード (En): 作成者: 安蘇谷, 正彦 メールアドレス: 所属:
URL	https://doi.org/10.57529/00001167

『國學院大學 人間開発学研究』の創刊に寄せて

國學院大學学長 安蘇谷 正彦

このたびは、國學院大學人間開発学部・人間開発学会の機関誌として『國學院大學 人間開発学研究』を御創刊にられましたこと、衷心よりお慶び申し上げます。

國學院大學は、建学の精神を神道と日本文化に置き、また、その学問の基礎を国学に求めつつ、多様な諸学問によって研究・教育を行い、様々な分野に多くの有為な人材を送り出してきました。とりわけ、明治時代以来の教員養成の伝統と実績を持つ本学は、これまで、主に中等教育に関わる教員を多数教育界に輩出し、長年に亙り「教職の國學院」という呼称で親しまれてきました。

かかる教員養成の伝統を發展的に継承するため、本学では平成二十一年四月、新たに初等教育に関わる教員や健康・スポーツの促進に関わる指導者などの養成を図ることを主な目的として、教育学と体育学を中心的な学問分野とする学際的学部である人間開発学部（初等教育学科・健康体育学科）をたまプラーザキャンパスに設置致しました。同学部では、本学の建学の精神に基づく日本の伝統文化の研究・教育を基盤としつつ、これまでの人間発達・人格形成に関する諸学問を実践的な学問へと体系化するために、「人間開発学」という新たな学問を樹立して理想的な人材育成モデルを構築すべく、学部設置一年目から様々な取り組みを積極的に行っており、おられます。「人間開発・発」の新たな提案・挑戦は、本学全体にも大きな刺激を確かに与えていると感じております。

その大きな取り組みの一つが、「人間開発」に関わる学術的研究・教育並びにその成果発信を広く行い、同学部の全専任教員と全学生を主軸とする会員相互の親睦を図ることを目的とした「國學院大學人間開発学会」の発足です。同学会ではすでに同年十一月十四日、第一回大会として設立記念公開講演会・シンポジウム「人間開発学研究の胎動―大学の行方を見据えて―」が盛大に開催されており、本学の教員・学生をはじめ、学内外の研究者・教育者など約百五十名が参加され、活発な議論が展開されたと伺っています。本誌創刊号には、この講演会・シンポの記録が収録されているほか、多彩な学問分野を専門とされている同学部専任教員の研究論文などが掲載されており、たいへん充実した内容となっております。今後、人間開発学部・人間開発学会の研究成果の発表媒体である本誌が、大いに新たな学問「人間開発学」を世に知らしめる場となることを心より願ひ、御挨拶に代えさせていただきます。と思います。